

## Brigade news

feuille d'info de la tribune Loire  
*photocopies et libre circulation vigoureusement encouragées*

### **Edito : mode d'emploi du tifo**

Exceptionnellement ce soir Brigade News change de présentation afin de vous présenter au mieux l'animation du soir. En effet à l'occasion de ce derby breton entre Nantes et Guingamp la Brigade organise un tifo à l'échelle de la tribune. Nous avons même augmenté notre tirage afin d'informer le plus de personnes possible. Ce tifo est une grande première pour la Brigade et la tribune Loire puisqu'il s'agit du premier tifo sur l'ensemble de la tribune à base de feuilles et financé à 100% par un groupe de supporters. Chacun d'entre nous a donc un rôle à jouer pour la réussite de cette entreprise.

Le motif de ce tifo est simple. Il s'agit d'une croix noire sur fond blanc (Kroaz du) symbole de la Bretagne. Pour réaliser la croix nous déroulerons des bandes plastiques noires et pour le fond blanc nous lèveront des feuilles blanches.

Pour la qualité de ce tifo, il est important de tous être coordonnés ce soir et pour cela nous vous invitons à suivre les consignes données par mégaphone. Le début du tifo commencera un peu avant l'entrée des joueurs afin que ces derniers puissent le voir en entrant sur le terrain avant le coup d'envoi.

**Etape 1** : déroulement des bandes plastiques verticales (a). Merci de bien les tendre en largeur et en hauteur (b) SANS les agiter sinon cela ne rend rien (c). Pour ceux qui sont entre deux bandes plastiques, essayez de les garder " collées ", c'est-à-dire de ne pas laisser de jour entre les deux (b).

**Etape 2** : déroulement des bandes plastiques horizontales. Merci de bien les tendre en largeur et en hauteur SANS les agiter sinon cela ne rend rien. Pour ceux qui sont entre deux bandes plastiques, essayez de les garder " collées ", c'est-à-dire de ne pas laisser de jour entre les deux.

**Etape 3** : lever des feuilles blanches. Le TIFO doit rester en l'état plusieurs minutes afin que les joueurs puissent le voir. Nous prendrons des photos du tifo, commandables dès le prochain match.

---

### **Déplacements : encore et toujours sur la route**

Malgré les horaires abominables, la Brigade sera présente à Lausanne, Marseille et Bordeaux. Pour tous ces déplacements nous comptons sur la motivation de chacun. Concernant Lausanne deux voitures sont déjà programmées (une au départ de Nantes, une autre au départ de Paris), d'autres voitures ne sont pas à exclure. Si vous avez une voiture avec des places libres ou si vous êtes prêt à vous déplacer, contactez-nous sans plus attendre.

Pour tout renseignement sur les déplacements :

ATTENTION Nouveau Mail :  
brigadeloire@fcnantes.com  
tel : 06.68.47.73.88  
**ou rencontrez-nous à la fin du  
match,  
lors du rangement du matériel.**

## Kroaz-du (Croix noire)

Lors des croisades, les différentes nations d'Europe voulurent se distinguer et adoptèrent chacune un drapeau différent. Ceci est l'oeuvre d'un long processus. A l'appel du pape Urbain II en 1095, la première croisade partit avec comme seul emblème la croix rouge sur fond blanc.

Au début de la troisième croisade en 1188, chaque nation put avec l'accord du pape se distinguer et reçut une couleur. Les Français prirent la croix rouge sur fond blanc, les Anglais le contraire, les Flamands la croix verte sur fond blanc, les Italiens la croix jaune sur fond blanc et... les Bretons la croix noire sur fond blanc appelée aujourd'hui Kroaz-du.

**Le noir n'en demeure pas moins une couleur traditionnelle de la Bretagne bien avant les croisades.** La Croix-noire est donc restée de 1188 à 1532 l'emblème de souveraineté de l'État breton. Il paraît important de savoir que le Kroaz-du est bien antérieur à la Bannière des Ducs créée en 1316. Il est donc antérieur de 128 ans. Ce n'est pas au contraire de l'Hermine-plain un emblème ducal, mais bien un emblème national, représentant un État et non ses souverains.

Le Kroaz-du se retrouve dans de nombreux porlans, guidons et pavillons de la marine bretonne. Plus tard le même principe est utilisé par l'Amirauté de Bretagne. Après 1532 le Kroaz-du est encore utilisé par la marine, en particulier par l'Amirauté.

*Source : <http://euroflag.free.fr/sbv/>*

---

## Parla ultra' ?

Dans chaque numéro, vous trouvez désormais un lexique faisant la lumière sur le vocabulaire ultra, voici donc la suite :

### **R...comme RCK :**

trois petites lettres qui désignent le Roazhon Celtic Kop (Le Kop Celtique de Rennes, tout un programme), groupe à tendance ultra créé en 1991 dans la banlieue rennaise. Fait notable : ce groupe, qui est loin d'être un des plus grands de France par la taille, se caractérise par l'existence de nombreuses sections à l'existence injustifiée. Parmi celles-ci, on retrouve le RCK AOS (???), la Sektion Kaotique, les Ultras Roazhon. A ce pittoresque paysage s'ajoute ensuite les RBA (Red and Black Angels, un groupe exclusivement féminin) et la SGSB (Sauvegarde de la Galette Saucisse Bretonne). Bref, le RCK c'est en gros 5 bâches pour 50 mecs. Doit-on dire publiquement que c'est ridicule ? Situé aujourd'hui dans le bas du classement officiel du PUF (comme nous, mais nous avons 8 ans de moins), le RCK se caractérise pourtant par un "exploit" de premier ordre : ils ont récemment chapardé la bâche des Red Boys, un micro groupe guingampais dont on n'aurait jamais appris l'existence si leur

bâche n'avait été dérobée. Inutile de vous dire que le RCK est enfin complètement anti-nantais : on dirait même qu'ils sont tellement "anti" qu'ils ne peuvent se passer de nous pour se comparer à nous. Ils ont aussi un slogan qui tue vraiment : " Brigade Loire va te faire voir ". On en reste terrifiés.

**P...comme P.U.F. :**

le P.U.F. n'est pas un parti politique. Il s'agit juste d'une abréviation désignant le Paysage Ultra Français, c'est à dire l'ensemble des groupes ultras évoluant dans tous les championnats de notre pays (il n'y a pas des ultras qu'en D1 mais aussi jusqu'au CFA !!!). Comme tout milieu, le P.U.F a ses stars (Dépé et Tonini à Marseille, etc.) et son classement des meilleurs groupes, basé sur la réputation de ceux-ci. Ce palmarès s'établit généralement selon l'importance des tifos effectués, du nombre de cartés, de la taille des déplacements organisés ou encore du caractère chaud des membres d'un groupe. Bien sûr, ce classement n'est pas officiel (même si le magazine "Sup' Mag" avait l'habitude d'en publier un) et dépend surtout de l'avis de chacun. L'objectif de tout groupe est bien évidemment de figurer parmi les meilleurs du PUF. Aujourd'hui, notre groupe est encore jeune et figure en bas de l'échelle. A nous de travailler pour le crédibiliser et lui assurer la reconnaissance du milieu.

---

**Pour tous renseignements :**

Brigade Loire  
13 allée Duguay-Trouin  
44 000 NANTES

<http://brigadeloire.fcnantes.com>  
Mail : [brigadeloire@fcnantes.com](mailto:brigadeloire@fcnantes.com)

& : 06.64.12.09.85

ou rencontrez-nous à la fin du match, lors du rangement  
du matériel.